



#COAHUILA

SIMULAN COMPETENCIA POR DESAYUNOS

LA ASF DETECTA DOS FIRMAS
QUE SE DISTRIBUYERON
PARTIDAS POR SERVICIOS DE
ALIMENTACIÓN DESDE 2012

POR ÁXEL CHÁVEZ

Un procedimiento observado por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) evidenció que al menos durante las dos últimas administraciones de Coahuila, se simuló competencia en contratos de desayunos escolares y programas alimentarios.

Son más de mil millones de pesos acaparados por dos empresas que comparten representante legal, accionista y dueños: Servicios Integrados GAMA, y Distribuidora y Servicios Integrales de Coahuila.

La ASF identificó que el año anterior las dos firmas participaron en la adjudicación CE-905040987-E7-2021 que hizo el DIF para desayunos escolares en el segundo año de pandemia, con las clases presenciales suspendidas.

Constató que el apoderado jurídico de Servicios Integrados GAMA (cuyo nombre reserva en el expediente) es accionista de Distribuidora y Servicios Integrales.

Lo anterior, aseguró la ASF, consta en la escritura número 119, del 31 de julio de 2018, en la que la primera se constituyó como Sociedad Anónima de Capital Variable, y en el instrumento público número 25, del 28 de enero de 2008, referente a la constitución de la segunda firma.

En los procedimientos, alertó, se creó una apariencia de que existían dos ofertantes, pero entre ambas firmas se distribuyeron las partidas; el dinero quedó en manos de un sólo grupo de interés.

Uno de los socios de Distribuidora y Servicios Integrales es Hugo Armando Aguillón Rosales, hermano de David Aguillón Rosales, expresidente del PRI estatal, quien comenzó como jefe de prensa de Humberto Moreira, en Saltillo. David es ligado también a Rubén Moreira. El esquema continuó en el actual gobierno.

Por el hallazgo de la ASF, el gobierno de Coahuila inició, hasta este año, un procedimiento interno (expediente ASF-679-CP2021-

CIADIC-DPIA-031-2022). Sin embargo, el *modus operandi* data de varios años. Compranet registra 10 contratos entre 2018 y 2021 de Distribuidora y Servicios Integrales por desayunos escolares, que ascienden a 295.1 millones de pesos.

De igual forma, entre 2012 y 2021 Servicios Integrados GAMA recibió otros 22 contratos por 740.5 millones. **El Heraldo de México** buscó una postura del gobierno, pero no obtuvo respuesta. ●

GANAN
MILLONES

1,035

MDP OBTUVIERON
DE 2012 A 2021 AM-
BAS EMPRESAS.

32

CONTRATOS,
EN LOS DOS
SEXENIOS.